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ECONOMÍA En el primer trimestre del presente ejercicio ha alcanzado su registro más alto desde hace más de doce años

“García-Pelayo no ha
cumplido ni una sola
cosa”, según Adelante 
P4

La lucha de Alba
desde el hospital
contra la leucemia
P5

Jerez

El precio de la vivienda sigue subiendo en Jerez. VIVA

Francisco C. Aleu
JEREZ | El precio de la vivienda
no da tregua en Jerez y en el
primer trimestre del presente
ejercicio alcanzó su registro
más alto desde finales de
2011, según los datos divulga-
dos por el Ministerio de
Transportes, Movilidad y
Agenda Urbana. En concreto,
el precio medio del metro
cuadrado se sitúa ya en 1.310
euros, un 6,25% más que en el
primer tramo del pasado ejer-
cicio.

Para hacerse una idea del
progresivo incremento de la
cotización del metro cuadra-
do basta recordar que en el úl-
timo trimestre de 2016 el pre-
cio medio era de 856,4 euros.
Eso significa que en menos de
ocho años el valor de esa mis-
ma superficie ha experimen-
tado un crecimiento del
52,96%.

De hecho, para encontrar
un precio más alto del metro
cuadrado hay que remontar-
se al último trimestre de 2011,
cuando se cotizaba a 1.454,5
euros. Entonces, la crisis de
los sectores inmobiliario y fi-
nanciero estaba motivando
un progresivo descenso de la
valoración de las viviendas,
cuya cotización había tocado
techo a finales de 2007
(1.739,5 euros). Eso significa

que el coste del metro cuadra-
do está ahora más próximo a
ese techo (1.739,5) que al sue-
lo de finales de 2016 (856,4).

Diferenciación
La estadística del Ministerio
de Transportes, Movilidad y
Agenda Urbana diferencia
entre el precio de los inmue-
bles que tienen hasta cinco
años de antigüedad y aque-
llos que ya han rebasado este
periodo de construcción. En
el primer caso, el metro cua-
drado se cotiza a 1.439,5 eu-
ros; mientras que en el segun-
do, el valor baja hasta 1.308,9
euros.

Para la elaboración de la
estadística, el Ministerio utili-
za como fuente de informa-
ción los datos de los informes
de tasación procedentes de
las empresas tasadoras de in-
muebles que pertenecen a la
Asociación Española de Aná-
lisis del Valor (AEV), una enti-
dad sin ánimo de lucro que
está integrada por las princi-
pales sociedades de tasación
en España.

El mercado nacional
A nivel nacional, el precio de
la vivienda libre se encareció
un 4,3 % en el primer trimes-
tre del año hasta los 1.865,8
euros/m2, el importe más ele-

vado que registra desde fina-
les de 2009. Además, con res-
pecto a los tres meses previos
el precio de la vivienda se en-
careció entre enero y marzo
un 1,3 %.

Estas subidas se producen
después de que el precio de la
vivienda cerrara 2023 con una
alza del 5,3 % hasta los 1.842,3
euros/m2. Todo ello en un
ejercicio que estuvo fuerte-

mente marcado por las suce-
sivas subidas de los tipos de
interés para contener la infla-
ción, que enfriaron el merca-
do de compraventas y de hi-
potecas pero que no impacta-
ron negativamente en los pre-
cios, que siguen al alza ante la
falta de oferta para atender la
demanda existente.

De esta forma, la vivienda
encadena así tres trimestres

consecutivos por encima de
los 1.800 euros, un importe
que no se daba desde el cuar-
to trimestre de 2010.

Asimismo, con el dato al-
canzado en el primer trimes-
tre de 2024, el precio de la vi-
vienda prácticamente iguala
el que se anotó a comienzos
de 2010 y no estaba tan alto
desde el cierre de 2009, cuan-
do superó los 1.892 euros.

JEREZ | Entre los meses de ene-
ro y marzo del presente ejerci-
cio se contabilizaron en Jerez
620 tasaciones, 22 menos que
en el mismo periodo del año
anterior. La mayor parte de
las valoraciones (575) se hi-
cieron sobre viviendas de más
de cinco años de construc-
ción. Ese volumen global de
tasaciones es el menor de los
últimos ejercicios observado
en un primer trimestre, ya
que en 2022 se contabilizaron
764 operaciones y en 2021
fueron 709.

No obstante se trata de una
cifra mayor a las de 2020
(572), 2019 (570), 2018 (547),
2017 (418), 2016 (475), 2015
(369), 2014 (340), 2013 (259),
2012 (329) y 2011 (420), según
consta en el histórico de las
estadísticas publicadas por el
Ministerio de Transportes.

Comenta esta noticia en
vivajerez.es

620
tasaciones,
22 menos
que en 2023

NO DA TREGUA EN JEREZ___El metro
cuadrado vale una media de 1.310
euros, un 53% más que en 2016

SUBIDA INTERANUAL___El precio
actual es un 6,25% más caro que en
el primer tramo del pasado ejercicio

MÁS ALTO___El metro cuadrado se
cotiza a 1.439,5 euros en los edificios
con hasta cinco años de antigüedad

El precio de la vivienda sigue al alza
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Jerez  |

MUNICIPAL Insta a trabajar en unas nuevas bases para aprobar el proceso de estabilización

F.C. Aleu
JEREZ | La sección sindical de
UGT en el Ayuntamiento de
Jerez ha instado a trabajar
para sacar adelante “unas
bases consensuadas” y “con
las mayores garantías” con el
objetivo de dar impulso defi-
nitivo al proceso de estabili-
zación del personal munici-
pal.

UGT apuesta por elaborar
un documento “consensua-
do” con el resto de sindica-
tos, dejando de lado la estra-
tegia del “y tú más” en la que
a su juicio se ha entrado en
estos últimos días y siempre
partiendo de la base de que
no es responsable de que el
proceso se encuentre ahora
“empantanado”.

Esta sección sindical reco-
noce que cuando se equivoca
“asume” sus errores, pero
“sin escurrir el bulto” ni “cul-
par a otros sindicatos”, la-
mentando en este sentido
que a CGT se le “olvide” que
fueron quienes “apoyaron a
los de la rosa roja, mercade-
ando unas bases que ponían
en riesgo a la plantilla”.

Así, “es difícil creer que el
proceso fuera garantista, co-
mo afirma CGT”, a la luz de
las sentencias que se han ve-
nido sucediendo en estos úl-
timos días y a pesar de “la di-
latada experiencia de estos
años y el saber del trabajo

Ayuntamiento de Jerez. VIVA

UGT acusa a la CGT de haber
“mercadeado” con las bases
ENFRENTAMIENTO___Considera “difícil de creer” que el proceso fuera
garantista, como afirma CGT, tras analizar la sentencia que lo ha anulado

bien hecho” al que se ha refe-
rido también CGT, que es el
sindicato mayoritario en el
comité de empresa.

Esa labor, según UGT, “no
ha sido suficiente” para sacar
adelante las bases ni que el
juzgado “las ponga patas
arriba”, por lo que es necesa-

rio “mejorar”.
Las sentencias reflejan

además que se actúa “contra
el acto administrativo de la
aprobación de las bases en
Junta de Gobierno local por el
anterior Gobierno”, por lo
que no se puede responsabi-
lizar de que hayan sido decla-

radas nulas a quienes las de-
nunciaron por considerar
vulnerados derechos funda-
mentales.

En este sentido, se subraya
que quienes “han decidido
denunciar lo han hecho a
modo particular y con todo el
derecho del mundo, mirando
por su propio interés”, algo
que “habría hecho cualquie-
ra en su misma situación”.

La plantilla “se merece res-
peto y se le tiene que hacer
llegar la verdad de forma ín-
tegra y no sesgada”. Así, se
advierte de que “el famoso
allanamiento al que CGT ha-
ce referencia” en el correo re-
mitido al personal munici-
pal, “se refiere únicamente al
contenido de las actas de las
reuniones de estabilización
celebradas”, en las que UGT
puso de manifiesto que las
condiciones que se estaban
negociando “podían suponer
la anulación de las bases, co-
mo así ha sido”.

Por último, UGT recuerda
que “el plan B de la CGT, en el
que ha venido trabajando
desde 2018, ha sido rechaza-
da por el Tribunal Supremo
en una sentencia de 28 de
mayo, dejando la situación
incierta y a la espera de una
acción del Gobierno actual”.

Comenta esta noticia en
vivajerez.es

POLÍTICA Rechaza la decisión del Gobierno

F.C.A.
JEREZ | El concejal de IU y por-
tavoz de La Confluencia, Ra-
úl Ruiz-Berdejo, ha mostra-
do su rechazo a la decisión
del Gobierno de recurrir la
sentencia que anula las ba-
ses del proceso de estabiliza-
ción del personal municipal,
dado que “ningún juez” va a
“legitimar” una baremación
por tramos ni la ausencia de
plazas específicas para per-
sonas con discapacidad.

Por tanto, “no tiene senti-
do” recurrir la sentencia, si-
no que “toca acatarla, corre-
gir las bases y reiniciar el
proceso, o se dilapidará el
escaso tiempo del que dispo-
ne este Ayuntamiento para
estabilizar de una vez a su
plantilla”.

Para Ruiz-Berdejo sería in-
cluso “un error” recurrir di-
cha sentencia, porque su-
pondría “una huída hacia
adelante que podría acabar
poniendo en riesgo la opor-
tunidad” de ejecutar el cita-
do plan de estabilización,
“para perjuicio de la inmen-

sa mayoría de la plantilla”.
No en vano, Izquierda Uni-

da recuerda que, “junto a
CCOO, ya advirtió en su día al
Gobierno local del PSOE de
que las bases que estaba a
punto de aprobar eran clara-
mente discriminatorias y di-
fícilmente serían validadas
en un juzgado, aunque éste
hiciera oídos sordos a dicha
advertencia”.

Es por ello que, “llegados a
este punto y después de com-
probarse que, efectivamen-
te, las bases aprobadas no
eran más que una chapuza,
la coalición de izquierdas
considera que recurrir esa
sentencia supondría profun-
dizar en el error y que el
Ayuntamiento perdiera el es-
caso tiempo del que dispone,
jugándolo todo a la carta de
ganar un recurso que no tie-
ne posibilidades de prospe-
rar y poniendo en riesgo la
estabilidad misma de la
plantilla municipal”.

Comenta esta noticia en
vivajerez.es

IU se opone a
recurrir el fallo
contra la
estabilización
ESTRATEGIA___Advierte de que “toca
acatarla” y “corregir las bases” antes
de que se agote el “escaso tiempo”



4 JUEVES, 30 DE MAYO DE 2024 viva

POLÍTICA Balance de Adelante Andalucía SOCIEDAD Para rentabilizar este atractivo en la provincia SOCIEDAD

Carlos José Perdigones, Antonio Real y Antonio de María, en la firma del acuerdo. VIVA

Jerez  |

F.C.A. | El presidente de Horeca,
Antonio de María, y el presi-
dente de la Asociación Jaco-
bea de Jerez Sharish, Carlos
José Perdigones, han firmado
un convenio en base al cual
las personas que acrediten su
condición de peregrinos acce-
derán a menús y hospedajes
más ventajosos en los esta-
blecimientos que se adhieran
a esta promoción.

El convenio cuenta con la
colaboración del Ayunta-
miento de Jerez, cuyo tenien-
te de alcaldesa de Turismo,
Antonio Real, ha agradecido
el desarrollo de esta iniciati-
va. Concretamente, este
acuerdo está orientado a ofre-
cer a las personas que acredi-
ten realizar la peregrinación

opciones más ventajosas pa-
ra el alojamiento y el menú en
los establecimientos que se
acojan a esta propuesta, que
a su vez estarán perfectamen-
te identificados por la Asocia-
ción Jacobea Sharish.

El presidente de Horeca ha
agradecido su iniciativa a
Sharish, así como su colabo-
ración y mediación ante el
Ayuntamiento. La patronal
hostelera se siente muy satis-
fecha de poder participar y
está dispuesta a ampliar el
acuerdo a más zonas geográ-
ficas de la provincia. Incluso,
Antonio de María ha señala-
do que desde Horeca se ha
contactado con las organiza-
ciones patronales de Sevilla
por si desean unirse y partici-

par en la misma línea.
El presidente de Sharish

también ha expresado su
agradecimiento tanto al
Ayuntamiento como a Horeca
y a los establecimientos que
van a acogerse a esta iniciati-
va por su disposición a cola-
borar en la misma.

Antonio Real, por su parte,
ha destacado el trabajo de
Horeca en su labor, “que es
fundamental para sostener la
industria turística que tan im-
portante es para nuestra ciu-
dad”, así como por su capaci-
dad de diálogo y colabora-
ción con otros colectivos que
también promocionan Jerez
desde su ámbito de acción,
como ocurre en este caso con
la asociación jacobea.

Menús y hospedajes más
ventajosos para promover
el Camino de Santiago 

Talleres para
prevenir el
discurso de
odio en los
barrios

ROCÍO ALFARO | Este jueves Jerez
vivirá diversas formaciones y
actividades específicas sobre
cómo detectar, prevenir y de
qué manera actuar ante los
actos y lenguaje de odio rela-
cionado con racismo o xeno-
fobia que pueda padecer la
ciudadanía. El personal espe-
cializado de la Asociación
Marroquí para la Integración
de los Inmigrantes será el en-
cargado de impartir dichas
dinámicas.  

Por un lado, el Ayunta-
miento de Jerez y otras enti-
dades recibirán una forma-
ción especializada sobre ra-
cismo y xenofobia en el Cen-
tro Comunitario Intercultural
Marco Marchioni, con el fin
de saber detectar y prevenir
discursos de odio racistas o
xenófobos e incorporar accio-
nes de atención a víctimas de
estos delitos dentro de su
atención al público. Para ello,
se apuesta por la contranarra-
tiva como recurso para hacer-
le frente a este discurso nega-
tivo, la cual consiste en empa-
tizar con la ciudadanía que
sufre estos hechos y promo-
ver discursos o comporta-
mientos positivos opuestos al
odio.

Por otro lado, la Asociación
Marroquí, realizará una jor-
nada de Barrio Abierto (de
17.00 a 19.00 horas) en el Cen-
tro Comunitario Intercultural
Marco Marchioni con diversas
actividades, juegos y forma-
ciones para todo público rela-
cionadas con la prevención
de discursos y delitos de odio.

JEREZ | Adelante Andalucía Je-
rez ha valorado negativamen-
te el primer año de mandato
de María José García Pelayo
en su vuelta a la Alcaldía de
Jerez, “donde ha dado mues-
tras de no tener un proyecto
de ciudad moderna, que se
adapte a una movilidad sos-
tenible y que sea atractiva pa-
ra la implantación del tejido
industrial, que no sólo sea del
sector hostelero”, ha asegura-
do el portavoz de la forma-
ción, Carlos Fernández. “Ha
desperdiciado un año en con-
seguir hacer de Jerez una ciu-
dad atractiva para vivir, para
disfrutar o para estudiar”. Al
contrario, “lo que hemos vivi-
do este año de su mandato
son titulares y declaraciones
triunfalistas, tanto como la
anterior alcaldesa del PSOE”.

En cuanto a las “promesas
incumplidas” de García Pela-
yo, Fernández ha recordado
que “si bien, en su campaña
electoral nos decía que iba a
dar soluciones a las 3.000 fa-
milias en listas de espera para
el acceso a una vivienda pú-
blica, lo cierto es que lo único

que vemos es que cómo el
precio de las viviendas de Je-
rez, tanto en alquiler como en
régimen de venta, sube expo-
nencialmente y que su única
medida al respecto es la con-
cesión de más licencias para
apartamentos turísticos”.
“Hasta una nueva flota de au-
tobuses llegó a decir que com-
praría y lo que hemos podido
ver en este año, es que el fun-
cionamiento de las líneas de
autobuses sigue siendo igual
o, incluso, peor con autobu-
ses que además empeoran de
forma muy negativa el aire de
nuestra ciudad”.

En lo que se refiere a su
apuesta por el comercio local,
“entendemos que, más allá
de adornar la Plaza de Abas-
tos, su modelo de ciudad co-
mo el de Málaga no ha propi-
ciado el auge del comercio del
centro ni del comercio de cer-
canías”.

Finalmente, “sigue siendo
muy preocupante la difícil si-
tuación económica del Con-
sistorio, que viene, en parte,
de la gestión que hizo en su
primer mandato”.

“García-
Pelayo no ha
cumplido ni
una sola cosa”
CRÍTICA___Le reprochan que haya
“desperdiciado un año” y no tener
proyecto de una ciudad moderna
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SOCIEDAD Desde su habitación de la planta de Hematología del Hospital de Jerez

Rocío Alfaro
JEREZ | “Más fuerte que el vina-
gre de Jerez”. Este siempre ha
sido el lema de Alba Barrera,
una militar jerezana del Ejérci-
to del Aire de 28 años y madre
de un bebé de ocho meses, pa-
ra afrontar las adversidades
que la vida ha ido poniendo en
el camino. Siempre las ha su-
perado a base de trabajo y de
actitud y llevando siempre a
su tierra por bandera cuando
tenía que irse fuera por traba-
jo. Ahora también lo va a con-
seguir. 

Hace apenas una semana,
el pasado lunes 20, después de
un mes y medio de muchas
complicaciones de salud, lle-
gó el diagnóstico: leucemia.
Un duro golpe que aún está
asimilando, pero del que “ya
se está levantando”, como
cuenta a VIVA JEREZ su pareja
Jesús Pérez.

Y así lo ha mostrado ella
misma en sus redes sociales,
posando desde su habitación
de la planta de Hematología
del Hospital de Jerez, donde se
encuentra aislada para some-
terse a un tratamiento de qui-
mioterapia durante un mes y
medio. Después tendrá que re-

Alba desde el Hospital. CEDIDA

‘Más fuerte que el vinagre
de Jerez’: la lucha de Alba
contra la leucemia 
CON MUCHO ESPÍRITU___Hace apenas una semana que esta joven militar
jerezana de 28 años  y madre de un niño de 8 meses  recibió el diagnóstico
aferrada a su premisa de vida y su mejor sonrisa

COFRADE En la calle Consistorio

El Niño Jesús de la Merced
presidirá un altar el Corpus
F.C.ALEU | El Niños Jesús de la
Virgen de la Merced presidirá
un altar erigido por la Her-
mandad del Transporte y la
Hermandad de Loreto en el
recorrido de la procesión del
Corpus Christi, que se celebra
este próximo domingo.

Se trata de “un hito históri-
co” y “sin precedentes”, pues
no existe constancia de la
participación de esta imagen
en la solemnidad del Cuerpo
y la Sangre de Cristo, justifi-
cándose en la conmemora-

ción del 75 aniversario del pa-
tronato católico de Nuestra
Señora de la Merced.

Ya en 2018, estas dos her-
mandades trabajaron de la
mano para levantar un altar
coincidiendo con el 800 ani-
versario de la fundación de la
Orden Mercedaria. En princi-
pio, está previsto que el altar
se coloque en la calle Consis-
torio, bajo el azulejo de la In-
maculada Concepción que
preside la puerta del salón de
plenos del Ayuntamiento.

cibir un trasplante de médula.
En su familia ya se están mo-
viendo para hacerse donan-
tes. 

En la fotografía que le tomó
Jesús este martes, y que otros
amigos han empezado a com-
partir en las redes sociales pa-
ra animarle, aparece sonriente
con el brazo en alto sacando
músculo y lanzando un men-
saje alto y claro: está "más
fuerte que el vinagre de Je-
rez”. Una premisa de vi-
da llena de positividad y espe-
ranza escrita sobre una cartu-
lina en blanco junto a un cora-
zón. Junto a ella, las huellas de
las manos de colores de sus

dos sobrinos Hugo y Lya y de
“nuestro bichito de 8 meses”,
el primer hijo de la pareja. Los
pequeños aún no son muy
conscientes, pero los tres le
van a llevar de la mano, sin
soltarla nunca, como todos los
que la quieren, en esta escala-
da hasta llegar a la cima. 

“Ella es muy jerezana, tene-
mos un pequeño de ocho me-
ses y al tener seguro privado le
pertenecía el Hospital de El
Puerto para parir; nos cambia-
mos porque quería que su hijo
llevara Jerez en su DNI. Siem-
pre ha sido mucho del ceceo y
de defender el acento de su tie-
rra. Y así lo hacía en Zaragoza,
cuando estaba allí destinada.
Siempre se lo decía a todo el
mundo: “Yo soy pura; más
fuerte que el vinagre de Jerez”,
recuerda Jesús divertido. Un
dicho al que se aferra más que
nunca desde su cama del hos-
pital y poniendo su mejor son-
risa tras pasar unos días "apa-
gadilla".

Su salud comenzó a resen-
tirse hace mes y medio hasta el
punto que tuvo que estar in-
gresada en la UCI durante tres
días. “Empezó con malestar
en la garganta, que achacába-

mos a un resfriado, se asfixia-
ba mucho…pero luego vinie-
ron muchos dolores de cabeza
y problemas de audición, por-
que dejó de escuchar en un oí-
do y también tuvo problemas
en un ojo. Ya no podía más y
cuando fuimos a Los Álamos,
la mandaron al Hospital San
Juan Grande y de ahí le dijeron
que tenían que derivarla al
Hospital de Jerez”.

Al día siguiente tras estar en
Observación, le dijeron la pa-
labra que nunca hubieran
querido escuchar. Era leuce-
mia. “Esto es luchar y luchar y
poco a poco. Estamos asimi-
lándolo. Nadie está preparado
para esto, pero hay que adap-
tarse a los obstáculos”, indica.

Alba ya ha comenzado a su-
bir la montaña, sabe que le
queda un camino largo, pero
está convencida de que entre
su fuerza y la ayuda de los pro-
fesionales médicos, lo va a lo-
grar. De momento, es-
tá recibiendo numerosos men-
sajes de muchas personas in-
cluso sin conocerla de nada
para darle todo su apoyo y en-
viarle mucho ánimo. Desde es-
ta redacción también le man-
damos mucha fuerza. 

EDUCACIÓN Iniciativa de Marea Verde

JEREZ | Para Marea Verde, el
movimiento en defensa de la
escuela pública, es impres-
cindible impulsar a través de
la educación una cultura de
paz que prime la humanidad
y la civilización y que apueste
decididamente por los dere-
chos humanos, el diálogo, la
tolerancia o la resolución pa-
cífica de conflictos.

Por este motivo, aunque la
ceremonia de graduación es
ante todo una fiesta y una ce-

lebración de los logros a tra-
vés del esfuerzo desarrollado
durante el curso, desde Ma-
rea Verde creen necesario de-
dicar, “aunque sea solo unos
breves minutos”, a recordar a
esos casi 7.000 estudiantes,
300 docentes y cien profeso-
res universitarios que han
muerto con los ataques israe-
líes. O a los 625.000 estudian-
tes que han dejado de tener
acceso a la educación.

Por eso proponen a las co-
munidades educativas de los
centros de secundaria, la lec-
tura de esas poesías que ha-
blan de paz y libertad y que
han sido escritas por autores
palestinos (o también israelís
opuestos a esta matanza),
que hablan de Concordia y
Esperanza.

Una poesía por la paz
en Gaza en las fiestas
de graduación
Para recordar a los casi
7.000 estudiantes, 400
docentes y profesores
universitarios que han
muerto en los ataques



El SAS oferta
contratos largos
a MIR para
zonas de difícil
cobertura

SEVILLA. EFE | El Servicio Anda-
luz de Salud (SAS) oferta a los
MIR (Médico Interno Residen-
te) contratos de larga dura-
ción para zonas de difícil co-
bertura y con posibilidad de
trabajar en hospitales de refe-
rencia, según expuso ayer la
consejera de Salud y Consu-
mo, Catalina García.

Ante el pleno del Parla-
mento de Andalucía, la con-
sejera explicó que el SAS está
inmerso en una Oferta Públi-
ca de Empleo dirigida a los fa-
cultativos que finalizan en
mayo su formación.

Son contratos de larga du-
ración para zonas de difícil o
muy difícil cobertura, unas
plazas que fomentarán la co-
laboración entre centros y la
adherencia en áreas de difícil
cobertura, ya que se permiti-
rá a estos profesionales traba-
jar una o dos jornadas sema-
nales en el centro hospitala-
rio de referencia.

Según Salud, ayer se reu-
nió la Dirección General de
Personal del Servicio Anda-
luz de Salud para comunicar
esta medida a los directores
de personal de los hospitales
públicos de referencia de ca-
da provincia de la comuni-
dad.

Para los residentes que
acaban en septiembre se pre-
para actualmente el plan de
ofertas y actuaciones que se
llevará a cabo.

SANIDAD

Actualidad JAÉN

Detenido un profesor por
presuntas agresiones
sexuales a alumnas  

Un profesor de un instituto de secundaria de Jaén fue de-
tenido el pasado 15 de mayo por un presunto delito de
agresión sexual a varias alumnas. Varias alumnas habí-
an denunciado a un docente del IES Santa Teresa por so-
brepasarse en su conducta “ tocándole el brazo, hombro
o elogios fuera de lugar”.

CULTURA El presidente recordó al portavoz de Adelante en el Parlamento que el del Prado o el Reina Sofía cobran entrada

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, contesta en el pleno del Parlamento. EFE/ JOSE MANUEL VIDAL

SEVILLA. EFE | El presidente an-
daluz, Juanma Moreno, de-
fendió ayer que se cobre por
la entrada en los museos de
gestión autonómica porque
se trata de un “pago simbóli-
co” en el que no están inclui-
dos todos los ciudadanos, y
ha pedido a los partidos de la
oposición que no hagan de-
magogia.

Moreno se refirió a este
asunto durante la sesión de
control al Gobierno en el ple-
no del Parlamento de Anda-
lucía, cuando el portavoz de
Adelante Andalucía, José Ig-
nacio García, censuró que
desde el Ejecutivo autonómi-
co se vaya a imponer una tasa
por acceder a los museos y,
sin embargo, se oponga a im-
plantar la tasa turística.

García aseguró que la re-
caudación del pago por acce-
der a los museos asciende a
7,8 millones anuales y sin
embargo la tasa turística su-
pondrían 200 millones, por
lo que se mostró convencido
de que la cuestión es de “me-
ra ideología”, porque no de-
sea que los andaluces conoz-
can el patrimonio y la cultu-
ra.

Moreno indicó que la de
cobrar por entrar en los mu-
seos es una “vieja reivindica-
ción” de los operadores cul-
turales, ya que de ser todos

los museos gratis desapare-
cerían su figura y muchos ar-
tistas “dejarían de tener in-
gresos”, al tiempo que recor-
dó que se tratará de un precio
simbólico.

Detalló que será gratuito
para los menores de 18 años,
los mayores de 65, las perso-
nas en situación legal de des-
empleo y las que estén afec-
tadas por un grado de minus-
valía de al menos el 33 % y la

persona que lo acompañe pa-
ra ayudar, además de que la
entrada será gratis un día a la
semana para todos. 

También serán gratuitas
para personas titulares del
Carnet Joven Europeo, para
personas miembros del pa-
tronato del museo correspon-
diente o asociación de ami-
gos o fundación del museo
correspondiente, así como
para la Asociación Andaluza

de Museólogos.
El presidente andaluz de-

nunció que sobre este asunto
se esta haciendo “mucha de-
magogia o populismo” cuan-
do lo que se debe aplicar es
sentido común y orden por-
que “hay muchos artistas
que viven de los operadores
privados, que son autónomos
o pequeñas empresas, que vi-
ven de esas entradas”. 

“Vamos a hacer un esfuer-

zo cultural para que los anda-
luces y la sociedad sepan que
la cultura tienen un valor y
tenemos que apreciarlo y eso
es muy importante. Le pido
que no haga demagogia con
este asunto”, insistió el presi-
dente de la Junta.

Igualmente, le recordó al
portavoz de Adelante que
museos como el del Prado o
el Reina Sofía cobran entrada
y le pidió que no haga dema-
gogia comparando este asun-
to con la tasa turística, al
tiempo que le instó a hacer
un sondeo entre los andalu-
ces para comprobar que ma-
yoritariamente no desean la
implantación de esta tasa.

“Un andaluz no quiere pa-
gar una tasa por un hotel an-
daluz”, indicó Moreno, quien
recordó que el Gobierno re-
gional no ha impuesto nada
sino que se ha creado una
mesa y un observatorio entre
las partes implicadas que se-
rán los que tendrán que deci-
dir aunque siempre con argu-
mentos “reflexionados”.

García aseguró que en An-
dalucía “no gobierna el PP si-
no las cadenas hoteleras”,
por lo que le pidió que se “dé
a valer y no se arrodille tan-
to” ante estas empresas hote-
leras, de forma que en la
comparación de las tasas “se
le están viendo las costuras”.

Moreno pide no hacer demagogia con el cobro
en los museos porque es un “pago simbólico”
NO PARA TODOS__ Asegura que se establecerán excepciones a menores de 18 años, titulares del
Carnet Joven Europeo, mayores de 65, desempleados y un día a la semana para todos, entre otras
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TRIBUNALES Califica de “simple conjetura” su supuesta relación con el rescate de Globalia

La Audiencia avala la apertura
de la causa contra Begoña Gómez
MADRID. EFE | La Audiencia de
Madrid avaló ayer la investi-
gación judicial a Begoña Gó-
mez, esposa del presidente
del Gobierno, Pedro Sánchez,
pero advierte de que debe li-
mitarse a su presunta media-
ción para la adjudicación de
contratos a la empresa de Car-
los Barrabés.

El tribunal sostiene que la
investigación, por el momen-

to, “deberá limitarse a los he-
chos sobre los que existe base
objetiva”, algo que no ocurre
con la supuesta relación de
Begoña Gómez con el rescate
de Globalia, que considera
“una simple conjetura”.

En relación a esa limitación
de la investigación, la Sala es-
tablece en su auto que el juez
instructor, Juan Carlos Peina-
do, debe “dar las órdenes

oportunas a la fuerza policial
investigadora, dado el carác-
ter genérico del inicial oficio”.

Al desestimar la pretensión
de la Fiscalía de archivar la
causa, los magistrados han
concluido que en la denuncia
del colectivo Manos Limpias
“se proporcionan indicios ob-
jetivos que apuntan a la inter-
mediación en la concesión de
subvenciones en las que po-

dría haber mediado algún ti-
po de contraprestación”, al
menos en referencia a la
unión temporal de empresas
(UTE) formada por Innova
Next -del empresario Barra-
bés- y The Valley.

Esto “legitima una investi-
gación”, dice el tribunal en re-
lación a las adjudicaciones
obtenidas por este empresa-
rio del ente Red.es en 2021
“ganando a ofertas económi-
cas más atractivas” y a quien,
“al parecer”, recomendó “por
carta” Begoña Gómez como
codirectora de un máster uni-
versitario en el que participa-
ba Barrabés.

Sin embargo, la Audiencia
Provincial descarta que se de-
ban investigar los otros dos
bloques fácticos que contenía
la denuncia: el primero, por
“inverosímil o con datos erró-
neos” y el segundo, referido al
rescate del Gobierno a Globa-
lia, por ser una conjetura
“más allá de llamativas coin-
cidencias temporales y perso-
nales” que “quizá hubieran
merecido activar controles
administrativos previos ga-
rantes de los principios de
transparencia y buen gobier-
no”.

Para tomar la decisión de
avalar el inicio de la investiga-

ción, el tribunal no ha tenido
en cuenta el primer informe
de la Unidad Central Operati-
va (UCO) de la Guardia Civil,
que no contenía indicios in-
criminatorios contra Begoña
Gómez, a pesar de que la Fis-
calía solicitó su incorpora-
ción al expediente.

La razón, según explica, es
que entiende que no puede
valorar lo que aún no ha sido
analizado por el juez instruc-
tor, que fue quien solicitó el
citado informe y que ha deci-
dido seguir practicando más
diligencias. “Lo contrario su-
pondría invadir su exclusiva
competencia”, concluye.
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Las elecciones europeas
marcan la vuelta

El Xerez DFC celebra el gol del pasado domingo en Chapín ante el Pozoblanco. XEREZDFC.COM

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez DFC ya tiene
horario oficial para recibir al
Ceuta B en el partido de vuelta
de la segunda eliminatoria del
playoff de ascenso. Un hora-
rio que está marcado por las
elecciones europeas que se
celebran el próximo domingo
9 de junio.

El choque se disputará el
sábado 8 de junio a partir de
las 19.00 horas en el Estadio
Municipal de Chapín. El moti-
vo de este horario se debe a
que David Sánchez, entrena-
dor de los azulinos, tiene que
ejercer como presidente de
una mesa electoral en los co-
micios del día siguiente.

El propio técnico ha expli-
cado que “hace una semana
recibí una notificación en ca-
sa y me puse en contacto con
Bello y con el abogado del
club. Se han enviado unos ar-
gumentos para no tener que
asistir. Lo han denegado de
momento. Hay una segunda
fórmula que se está intentan-
do, pero es muy difícil”.

Para el que tenga que traba-
jar es “muy difícil asistir, pero
seguro que estamos arropa-

dos por mucha gente. Nos ju-
gamos mucho y la gente lo sa-
be. Esperamos estar arropa-
dos tanto en Ceuta como en Je-
rez. Sobre todo en Ceuta”.

El encuentro de ida tam-
bién se disputará un sábado
porque “el Ceuta juega el do-
mingo por la tarde y el filial
por la tarde no quería jugar.
Estaba la opción de jugar el
domingo a las 12.00 horas, lo

aceptamos, pero nuestros de-
legados empezaron a ponerse
en contacto con hoteles de allí
y no había huecos libres. Al fi-
nal la imposibilidad de viajar
el mismo domingo porque
tendríamos que haber salido
muy temprano y por la posibi-
lidad de llegar mareados en el
barco, decidimos jugar el sá-
bado a las 18.30 horas. El Ceu-
ta lo vio bien. No es un viaje

cómodo para ningún equipo.
Esperamos tener muchos afi-
cionados allí en Ceuta y que
nos sintamos arropados”.

El equipo regresó este miér-
coles a los entrenamientos pa-
ra empezar a preparar el parti-
do de este sábado y el sevilla-
no decía que “han venido los
chicos bien. Con el calor se su-
fre más y con los minutos y la
tensión de todo el año”.

XEREZ DFC  El equipo regresó este miércoles a los entrenamientos para preparar el partido

PLAYOFF___ El Xerez DFC recibirá al Ceuta B el sábado 8 de junio a las 19.00
horas porque David Sánchez ha sido elegido para una mesa electoral

Deportes 30.05.24
XEREZ DFC Quieren el apoyo de la afición

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez DFC se enfren-
ta este próximo sábado al
Ceuta B en el partido de ida de
la segunda eliminatoria del
playoff de ascenso a Segunda
Federación. Un partido en el
que los azulinos no quieren
estar solos en el Martínez Pi-
rri. Es por ello que el club, a
través de la Unión de Peñas
Xerecistas, está preparando
el desplazamiento de sus afi-
cionados.

Se espera un buen ambien-
te en el feudo norteafricano y
es que el club local anunció
en sus redes sociales que los
aficionados podrán entrar
gratis a presenciar el encuen-
tro. Quieren que el estadio sea
una caldera y aprovechar el
choque como local para sacar
un buen resultado.

Es por ello que la entidad
azulina ve fundamental la

presencia de los suyos en
Ceuta. David Sánchez lo ha
pedido y la plantilla también
ha mostrado su interés por
que la hinchada los arrope en
este partido tan importante y
contra un rival que no va a po-
ner las cosas nada fáciles. De
hecho, el pasado domingo
venció por 0-4 al Ciudad de
Lucena en su casa.

El desplazamiento consta
del viaje en autobús Jerez-Al-
geciras y Algeciras-Jerez que
saldrá a las 11.30 desde la zo-
na de la Tribuna de Chapín y
regresará a las 23.45 horas
con un precio de 17€ la plaza.
Por otro lado, los aficionados
tendrán que tomar el ferry Al-
geciras-Ceuta, que tendrá un
precio de 31,50€ con salida a
las 14.00 y regreso a las 22.15
horas. Igualmente, los segui-
dores azulinos tendrán el ac-
ceso gratuito al estadio.

El club prepara el
desplazamiento
hasta Ceuta

Un grupo de aficionados se desplazó a Ceuta en el partido de liga.



vivajerez.es
Síguenos en          Viva Jerez                @diariovivajerez        

Nº 4.550 | Jueves, 30 de mayo de 2024

Edita Periódicos Gratuitos VIVA 
Grupo Publicaciones del Sur SA 
Consejero delegado José Antonio Mallou Díaz  
Director General Joaquín Ladrón de Guevara 
Director en Jerez Abraham Ceballos

Dirección postal Parque Empresarial. Avenida de
la Investigación. D-11. 11.407 Jerez de la Frontera
e-mail redaccion@vivajerez.es   
Teléfono 956 10 50 46
Depósito legal CA-779/06


